

Hoy, entre...

con los datos del resultado del primer día de elecciones, SUMINISTRADOS POR EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

De las 5 de la tarde en adelante véanse las pizarras que serán colocadas en el exterior del edificio que ocupa este diario.

En ellas podrá enterarse el público del resultado de las elecciones antes que salga el periódico.

Nota editorial

LA CONQUISTA DE UN DERECHO

Toda doctrina, por buena que sea, ha sufrido al llevarla a la práctica tales alteraciones y deformidades de tal magnitud, que ha tenido que dudarse no sólo de la excelencia de su sentido íntimo, sino también de la sinceridad de los que la predicaban. La doctrina moral de Jesucristo, la más sublime, ha sido con harta frecuencia profanada por quienes debieran respetarla más; y sus principios de humildad, de pobreza, de abnegación y de sacrificio, se han convertido en armas de combate y en escudo de la soberbia; y sus frases de amor, de compasión, de caridad y de dulzura infinita, han sido puestas en la práctica al servicio de pasajeros intereses políticos de más o menos discutible moralidad.

¿A qué extrañarnos que suceda algo peor tratándose de ideas políticas y de doctrinas humanas nacidas más de las ambiciones de riqueza y mando, que de las honradas conciencias?

La teoría del libre sufragio, base del sistema republicano, es una de las que han estado más lejos de verse realizadas; y la institución electoraria ha formado parte integrante de la vida política de los Gobiernos democráticos.

En la gran República del

Norte es el coto y el cohecho el medio electorario; y las democracias de México, Centro y Sur América reclutan esclavos y llevan a las urnas al elector amarrado que representa la voluntad oficial; y este es uno de los golpes mortales que la *democracia liberal* le ha asestado a las instituciones republicanas.

El principio del sufragio popular violado por todos los Gobiernos americanos tiene ya un consuelo: Costa Rica. Porque es aquí donde por primera vez la libertad electoraria será un hecho y un principio constitucional, sagrado.

Corresponde al Presidente de Costa Rica, don Ceballos González Viquez, la gloria inmarcesible de haber prescindido de consideraciones de partido y haber sacrificado las pasiones en bien de la Patria, haciendo que a la elevación del concepto correspondiera el procedimiento práctico igualmente elevado.

Toca al pueblo costarricense, y en especial al Partido que triunfe, conservar la conquista del principio de la libertad del sufragio que hoy hace en el hermoso campo de las virtudes cívicas y que comienza a cristalizarse en bienestar y en justicia!

No votará el Jefe de la Nación

El señor Obispo votará hoy en la mañana

Sabemos de buena fuente que el señor Presidente de la República no votará, suponemos que con el fin de evitar comentarios, acerca de su imparcialidad en la contienda política.

En cambio, el señor Obispo depositará su voto hoy en la mañana, y con él, parte del Venerable Cabildo.

Para vender barato en la Caballería camaronos lata y arroz, camaronos lata y pizarras de 100, presentamos la siguiente oferta:

ANTONIO EHMANN
LIBRERIA * * * * * IMPRENTA
ENCUADERNACION * * * * *
FABRICACION DE MARCOS * * * * *
Variado surtido en Artículos de Escritorio
Agente de la Máquina de Escribir REMINGTON

CONSECUENCIAS del registro

Según nos ha informado el señor Comandante de la Sección Segunda de Policía, las consecuencias del registro general decretado anteaño con el objeto de evitar la portación de armas durante los días de elecciones, han sido fatales para muchos ciudadanos, pues los pobrecitos han visto con su propio dolor que ellas han ido a parar donde no pueden hacer mal alguno. (Qué lástima; pero muy bueno es prevenir, y esto hace el Gobierno tomando tal medida.)

Pide, Tío, en «La Cañalita» bronzo de trépolo piqueado, 100, presentamos la siguiente oferta:

LA VIOLETA
conserva su bien adquirida **FAMA** de preparación las **SIROPE**s de primera, mejores esencias **Calidad** inmejorable
Para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, pídale nuestra marca en todas las pulperías ó bien diríjase directamente a la **BOTICA «LA VIOLETA»**

El voto doctor

Acaba de hacer su doctorado en medicina, en uno de los centros científicos más acreditados de Alemania, el joven don Rubén Villalobos, hijo de don Fulgencio Villalobos y doña María Dominica de Villalobos, vecinos de San Pedro de Heredia.

El Dr. Villalobos regresará pronto al país.

Preglos de LA CABARRA, sal en saquitos, Cl. 0.30
Conserva de tomate, lata, Cl. 0.25.

Al aire libre

Hemos tenido noticia de que el Gobierno piensa otorgar el medallón de oro al club que consigue vencer el próximo match del 15 de setiembre, en que se jugará por los clubs «Libertad» y «Ventura». Muy buena nos parece la idea.

El club sport «La Libertad» tendrá una ventaja el día señalado, al entrar en mes, a las 7 p. m., con el objeto de dudar una disposición importante para el match del 15 resulte lo mejor posible.

Los militares y la policía votarán desarmados

Los oficiales, tropa y policías, votarán hoy en la Mesa Principal. En el momento de depositar el voto no deben portar armas de ninguna especie. Los oficiales y tropa se presentarán en las urnas electorales por separado y no en formación, como se ha acostumbrado en elecciones anteriores. Las paquetales las recogerán los señores en las gujetas de los edictos donde se encontraron las mesas.

La ofrece el Tío, «La Cañalita» helado, Noshellitas, 70; chocolate, salsa inglesa, Jorgina, etc.

CONTRABANDO aprehendido

Anter fué aprehendido en Santa Cruz de Turrialba, en propiedad de Manuel Zúñiga, una fábrica completa de destilar aguardiente, gran cantidad de fermento y una granja de cañer.

RETRATO de los candidatos

El día del día de elecciones, mañana en la primera planta de este diario con todos los datos biográficos de su vida política y del vencido ocupará la tercera plana.

Sírvase leer:

«Qué es lo que hay de notable en el Bazar de San José. Alameda del 1.º de Mayo»
Los famosos y excelentes PIANOS reputados los mejores concenidos en el mundo de vista a las ventajas las modernas por la perfección del instrumento y la hermosura del son.
La gran colección de OBJETOS PARA REGALO de lujo y de precio módico, artículos de escritorio y accesorios todos los artículos.
Los libros de escritorio, artículos de escritorio, para mensajería, etc. MUEBLES, Bazar y cristalería de mesa, alfombras, sillas y trapeadores, cortinas, alfombras, cubiertos plateros, lamparas electricas, etc., etc., etc.
La enorme variedad de PAPEL para escribir, etc., etc., etc.
Antes de efectuar sus compras conviene visitar este acreditado establecimiento.

Gracias muchachos, ya han tocado fagina

¡Fiesta del patriotismo! Ahí tienen ustedes que nadie habla de otra cosa en las ciudades y en las poblaciones de los campos, se agita el *periquito* democrático. No es daban ocuparnos ahora en, ayucigar con qué pelos ha ganado don Alberto el sombrero calificativo de Necker; ni cuáles de nosotros han efectuado el último disparate para contario a los amables lectores y adorables lectoras de *Información*. Hay que vestir hoy la leva solemne y el sombrero de copa o mejor dicho, de pelo, por que las copas están prohibidas en las elecciones. Debemos todos calzar calzón bien tallado, de manera que apurados por los calles, recorramos las calles, calles, con cierto desparpajo y con esa majestuosidad que presta a las *Isomonias* todo honor, sal sea de pie.

Las Paquetales, y ellas se ellas señoras. ¿Quién se atreverá a negarle el favor a una mujer?

Compañeritos, ¿a votar.

Almorzar temprano hoy y mañana porque es preciso que vaya a ejercer sus deberes a las personas, y ver el color de sus ojos; y entre sí se pintan las cañas, cuando dientes postizas. Hoy no hay un más alto que otro, pues a todos ya nos recógalo sobre la misma falda, al caer del suelo uberrimo de la Nación. ¡Salve igualdad!

Hoy todos sabemos lo que es gobierno y poseemos la inspiración de lo que debe ser. Por la mente del montañés pasará las corras de la patria; lo que es el cerebro en el cerebro de los estadistas se desarrolla la venturana del nuevo y de los nuevos partidos presidenciales. Nadie puede ignorar en esta día lo que conviene; el

Gracias muchachos, ya han tocado fagina

múltiple cerebro de la Democracia calcula los beneficios del corazón repartido del Pueblo siente el amor patrio; y las voluntades unificadas alzan el martillo con que van a dar la hora en el *caballero de oro de la civilización universal*.

¡Abraçoneros, hermanos!

Y acudamos donde nos llama el dulcísimo reclamo de los que han de salvar *Frederico*, Congresales, Magistrados, Senadores. Recordemos que *quien se llama No le rogamos*. Empujad, empujad sin miedo y sin envergadura, con todas las de vuestro ser: ese es el derecho que nos tiene otorgado.

Está en la regla natural después de votar la tierra emborra la mata, que se ve de hojas antes de ser coronada gallardamente por la flor. Nosotros somos la tierra fértil y la larga, empujando siempre, prestando nuestro juro, veremos la espiga congado el malraiz.

Mañana será otro día: es decir, pasado mañana.

¡Empujemos!

¡Empujemos! Guardará la guitarra de enanos corazones campesinos; y en las ciudades encansarán los organos que hacen dos años mismo, sin cambiar de cilindro, sonando el mismo y eterno fandango. ¡Empujemos! Guardará la guitarra para mirar a unos hijos amorosos contiene suanca falda, y escogerá con la diestra unos pocos que se echó en el cesto, para que mamen a gusto. Después consultará el reloj, y viendo que pasó la hora, se pondrá en pie para marcharse a su templo. Y a torba del regazo, que está desdichada y creyendo en aquello de la igualdad y el amor, rodará faldada abajada hasta sus pies.

¡Abramos campo, compañeros, que después de semejante porrazo, también podríamos morir desparanzados bajo sus augustas plantas!

Es la hora de la faena, del dolor: el día en que cada uno es cada uno y si él no me acuerdo. Ha sonado la bomban-grana y el ruido de la propaganda tocan ya fagina. ¡Tío-raa-ri-á-tío-ra-ri-á!

¡Compañeros, se acabaron las fiestas-aboras, hasta dentro de cuatro años!

FOXES

Banquete de despedida

La gloria y distinguida familia Astúa Aguilera obsequió anteaño con un suntuoso banquete, en su casa de habitación, al señor Doctor don Francisco Martínez de la Cruz, ex presidente de la Corte de Justicia Centroamericana, quien pronto saldrá de Costa Rica para el Salvador, su patria natal.

Suntuoso dilujos, y lo fue en efecto aquel banquete, en el que, por su mérito que le atribuíamos, así es calificativo pudéramos aplicarlo sólo a la mesa presidencial servida. Un banquete ceremonioso, de simple cortesía social, se puede dar cada día, siempre se sea para hacer un mesé excelente y apetitoso, grato al paladar y a los ojos. Mas un banquete como éste, en el que las distinciones se magnifican, eran lo de menos; un banquete preparado por el afecto al amigo que se ausenta, por la estimación al compañero que nos deja; servido en el seno de una familia que ha estado en su sustento la inteligencia y las virtudes, y honrado por la presencia de señoras y señores buenas como ángeles y preciosas como estrellas, es algo como una suntuosa fiesta de las almas, en la cual se ofrece y se saborea un momento de vida.

que es el más agradable de cuantos puedan brindarse en la vida a nuestro querido sereno de Carlito.

Por eso el banquete fue suntuoso, y así rotundo y espléndido, como que por la cordialidad y cubierta de flores, se seraron señoras que son gala de nuestra sociedad, y como que por la honra, nombre centroamericano, todos a festejar el amigo que se despide, con testigos de la alta dignidad de sus días. Miembros del Gabinete costarricense, Magistrados de la Corte de Justicia Centroamericana y amigos de la familia Astúa Aguilera y del obsequiado, formaban la corte de aquellas damas, a cuyo frente estaba doña Carolina de Astúa, noble y hermosa como ángeles y nobleza de su virtud, amable y bondadosa como quien preside un concilio de princesas.

Los acuerdos del sexteto digno, habilitante por el popular Santísima Muñoz, concurren a la dulzura de aquellas horas de aquella danzas, a cuyo frente estaba doña Carolina de Astúa, noble y hermosa como ángeles y nobleza de su virtud, amable y bondadosa como quien preside un concilio de princesas.

Los acuerdos del sexteto digno, habilitante por el popular Santísima Muñoz, concurren a la dulzura de aquellas horas de aquella danzas, a cuyo frente estaba doña Carolina de Astúa, noble y hermosa como ángeles y nobleza de su virtud, amable y bondadosa como quien preside un concilio de princesas.

Bennett, Rojas y Fernández, Banqueros
Avisan al público que sus oficinas permanecerán cerradas el lunes 30 de agosto con motivo de las elecciones en su país natal, las que venían el 29 y 30 serán pagadas el sábado 28.

San José, 26 de agosto de 1909, 20.3 v.

Banco Mercantil de Costa Rica
Las oficinas de este Banco estarán cerradas el lunes 30 de agosto corriente. El día que venían el 29 y 30, el sábado 28 de este mes.

EL ADMINISTRADOR

